

# LA CONSTANCIA

DIARIO INTEGRISTA

AÑO XXV — NÚM. 7899. — TELÉFONO, 266

SAN SEBASTIÁN, MARTES 11 DE ABRIL DE 1922

PRÍNCIPE, 3.

FRANQUEO CONCERTADO

## SEMANA SANTA

Esta es, entre todas, la grande y verdaderamente Santa Semana. Grande y Santa por los augustos é inefables misterios que en ella se cumplieron; santa y grande, porque no hay corazón sinceramente cristiano que durante sus piadosamente trépidos días, y aún en todas sus angustiosas horas, no palpite de asombro, no arda en amor, no se sienta íntimamente conmovido al recordar los horribles y desgarradores padecimientos, á que durante su curso, se sujetó por nosotros todos la Víctima divina, el inocente é inmaculado Cordero que con su preciosísima sangre lavó nuestras horrruras y borró los pecados del mundo.

Santa sí y verdaderamente grande semana, en la cual, con sorprendente y aterrador contraste, brillan los más sublimes rayos del amor de todo un Dios, al lado de la más inconcebible iniquidad, de la más negra ingratitud de los hombres.

Santa sí, y tres veces santa semana, en medio de la cual, según la profecía de Daniel, debían para siempre cesar, y cesaron, la hostia y el sacrificio de la Ley antigua, sustituidos por la única y divina HOSTIA, por el único y verdadero SACRIFICIO que venía á ofrecer por sí mismo al eterno Padre, el que es á la vez Hostia propiciatoria y sacerdote para siempre según el orden de Melquisedech: orden sacerdotal perpetuado por El mismo en la persona de los sacerdotes de la nueva Ley, para que desde entonces y hasta el fin de los siglos,

se sacrificara y, ofreciera á Dios, en cumplimiento del vaticinio de Malaquías, una oblación sumamente pura y limpia, cual lo es la divina Eucaristía, instituida por Cristo, en esta memorable, grande y santa semana.

Según se lee en las Constituciones apostólicas, todos los días de la Semana Santa, eran fiesta de guardar en los primeros siglos de la glesia; y si bien ahora, ninguno de ellos, excepto el Domingo, sea fiesta de precepto, la mayor parte de los fieles acostumbra, sin embargo, asistir á los divinos oficios, en particular á los del jueves y viernes santo, que son los más sagrados y venerandos.

¡Desgraciado el cristiano que en esos místicos y solemnes días se muestre apático é insensible á los múltiples é inapreciables beneficios que la diestra del Excelso nos dispensó con generosidad sin igual! ¡Desgraciado una y mil veces el cristiano que ante el recuerdo de los infinitos padecimientos del Hombredios, no acata y adora compungido los inefables y cruentos misterios de nuestro rescate y reconciliación, con su Divina Majestad! ¡Pero mucho más desgraciado aún, el cristiano impío y descreído, que en estos días de salud, ostenta descarado su ingratitud á los favores celestiales, y que como los pérfidos judíos, permanece obstinado en sus errores, sin intentar esfuerzo alguno para salir de ellos, y del inmundo cenagal de sus repugnantes vicios y abominables crímenes!!

### III Peregrinación Nacional Española a Roma con ocasión del XXVI Congreso Eucarístico

¡Tal es el entusiasmo que ha despertado este acontecimiento mundial, conviene que cuantos piensen ir a la Peregrinación se inscriban cuanto antes, pues, el señor sub delegado en San Sebastián don Santos Orbeago, ha recibido aviso del señor delegado diocesano, don Carlos Lorea, que el plazo de inscripción de la serie B anterior al Congreso, se cierra el día 12 del presente, y, posterior B y A doble el 1.º de Mayo.

### En la Diputación

LA CASA ALBERGUE DE GUERTARIA

Según anunciamos oportunamente, se celebró ayer una reunión a la que asistieron los diputados señores Aguinaga y Arrillaga, los comisionados vizcaínos don Gorgonio Rentería y don Fernando Zufia, y representaciones de la Cofradía de Mareantes y de la Junta de la Casa Albergue.

En dicha reunión se cambiaron diversas impresiones sobre la reglamentación que ha de regir en la referida casa-albergue.

En breve se celebrará otra nueva reunión, para seguir tratando del mismo asunto.

### Ecós de sociedad

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo don Juan José P. Ormazabal, que ha venido del Seminario de Comillas con objeto de pasar estos días de Semana Santa al lado de su familia.

Sea bien venido.

EL P. MIQUELEIZ

Estando predicando unas misiones en Guernica el elocuente orador sagrado R. P. Miqueleiz, S. J., sufrió un ligero ataque de angina de pecho

que afortunadamente no reviste gravedad.

Con objeto de reponerse, se ha trasladado á su residencia de Bilbao.

Hacemos votos por el total restablecimiento de su importante salud.

### Los actos religiosos del domingo

EN SAN VICENTE

El domingo pasado terminaron los sermones cuaresmales que con gran elocuencia predicó el Rdo. P. Olaberrieta S. J., durante ocho días en la parroquia de San Vicente.

Una concurrencia muy numerosa de hombres, acudía todos los días a escuchar las divinas enseñanzas expuestas de modo sencillo, pero con una persuasión y unción tales que verdaderamente cautivaba y conmovía al numeroso auditorio.

La misa de comunión general que se celebró en la mañana del domingo, resultó concurrenciosísima, acercándose a la Sagrada Mesa varios centenares de hombres. El acto religioso de la tarde que terminó con la Bendición Papal resultó también muy solemne.

Enviamos nuestra felicitación más entusiasta al Rdo. P. Olaberrieta, y al clero parroquial de San Vicente, por el éxito que han alcanzado con la celebración de estos actos.

EN LOS JESUITAS

Los ejercicios espirituales que anualmente viene celebrando con gran fruto espiritual la piadosa congregación de modistas titulada La Anunciada y Santa Lucía, terminaron con extraordinaria solemnidad el domingo pasado en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.

La asistencia a estos actos, ha sido muy numerosa.

La misa de Comunión general y la función religiosa de la tarde en la que se dió la Bendición Papal resultaron los altos religiosos hermosos y solemnes a que nos tiene acostumbrados esta piadosa congregación.

Nuestra cordial enhorabuena al Reverendo Padre Sologaitoa, Director de

la Congregación y a la Junta Directiva de la misma.

\*\*\*

En la misma iglesia terminaron ayer los ejercicios espirituales que durante estos días han venido practicando las señoras bajo la dirección del Reverendo Padre Alcorta.

Por la mañana se celebró una misa de Comunión general que resultó muy concurrida y en la función de la tarde se dió la Bendición Papal.

Con estos actos terminaron ya los ejercicios espirituales que se han celebrado durante la cuaresma en distintas iglesias de nuestra ciudad.

Dios quiera que la semilla arrojada durante este santo tiempo dé sazónada y abundantes frutos.

### La Universidad Vasca

LA REUNION DE AYER

A las once de la mañana de ayer, se reunieron en el Palacio provincial las Comisiones de las Diputaciones de Alava, Guipúzcoa, Navarra y Vizcaya, bajo la presidencia del señor Elorza, con quien tomaron asiento en la mesa presidencial sus compañeros de Navarra y Vizcaya y el señor Echánove, en representación del Presidente de Alava.

El objeto de la reunión, del que dió oportuna cuenta la prensa, consistía en establecer un cambio de impresiones acerca del proyecto de Universidad Vasca, así como de los medios que pudieran desde luego ponerse en práctica para la realización de dicho proyecto. Habiendo hecho uso de la palabra los señores diputados, se apreció desde el primer momento la más perfecta unanimidad y una absoluta coincidencia de puntos de vista, como expresión concreta de la total unidad de aspiraciones con que el País estima este vital asunto.

Se acordó que una Comisión integrada por los presidentes de las cuatro Diputaciones hiciera entrega al Senado de un Mensaje en el que vayan definidas y concretadas las unánimes aspiraciones del País en este orden, y se tomaron asimismo, por unanimidad, otros acuerdos relativos a las ulteriores gestiones que las Diputaciones habrán de llevar a cabo para que el proyecto de nuestra Universidad llegue a ser, en plazo breve, una feliz realidad.

EUSKAL - ESNALEA

### La conferencia del domingo

Muy poco espacio disponemos para reseñar la notable conferencia que con tanto deleite escuchamos el domingo el Salón Novedades. Verdaderamente, fué el acto de anteaer, digno remate, de los que han venido celebrándose por «Euskal-Esnalea».

La Conferencia que nos ocupa, corrió á cargo del insigne heraldista guipuzcoano don Juan Carlos de Guerra, sirviéndole de tema la voz «Lelo», haciendo un brillantísimo recorrido por los campos de la historia, con acertadas é interesantes disquisiciones sobre la influencia del euskera en los pueblos romano y griego, intercalando curiosísimas anécdotas, muy celebradas por el distinguido público que llenaba por completo el Salón.

Tres conocidísimos músicos donostiarra amenizaron el acto: cantaron canciones vascas los señores Garitaonandia y Zubizarreta, acompañados al piano por el señor Olaizola.

A las muchas felicitaciones que escucharon el conferenciante y músicos, amigos la nuestra, haciéndola extensiva a «Euskal-Esnalea», por los señalados éxitos obtenidos.

LA CONSTANCIA es el único diario local que no publica los anuncios del Gran Casino y demás centros similares

### Información militar

## ¿Ha sido tomado por los moros el Peñón de Velez?

La noticia no ha tenido confirmación oficial.

DICE LA HOJA OFICIAL

“Según comunica el alto comisario a las 20,30, no ocurre novedad en los territorios de nuestra zona de protectorado.

Nuestras escuadrillas de aviación han bombardeado con gran acierto las concentraciones enemigas en las proximidades del Peñón de Velez, a cuya plaza sigue hostilizando el enemigo.

Por noticias recibidas de provincias en el día de hoy, resulta no haber ocurrido novedad alguna.”

MIL CUA/TROCIENTOS MUERTOS EN UNA POSICION

Melilla.—La operación que se realizó el sábado estaba preparada para día más lejano.

Pero se supo que Abd el Krim estaba dispuesto a salir inmediatamente para ayudar con dos o tres mil beniuirriagués a los moros que combatirían contra nuestras fuerzas, y el alto mando dispuso que las tropas salieran inmediatamente.

En efecto, las columnas salieron, con la necesaria artillería, parques, etcétera, y 26 aviones les ayudaron eficazmente con terribles bombardeos, los cuales impidieron que los rebeldes que lo intentaban llegasen a ayudar a los que estaban en lucha con nuestros soldados en Beni Ulixec.

En la posición fueron hallados 1.400 cadáveres de la columna Araujo, que capituló y fueron asesinados.

EN ALHUCEMAS

Melilla.—Han llegado un cañonero y dos gasolineras, que llegaron al Peñón de Alhucemas y lograron colocarse al abrigo de los disparos de los moros.

Dicen los que han venido en dichas embarcaciones que todos los que permanecen en la plaza están animados del más elevado espíritu, y que la poca población civil que queda, porque no quiere abandonar aquélla, está resguardada convenientemente en el antiguo penal.

BERENGUER EN TETUAN

Tetuan.—Llegó el Alto Comisario siendo recibido por las autoridades españolas y moras el gran Visir y caides amigos.

El gran Visir pronunció un discurso, congratulándose de que se hubiera reiterado la confianza al Alto Comisario.

También llegó el infante don Alfonso en compañía del infante Gabriel. Ambos visitaron los hospitales y después marcharon con el Alto Comisario á visitar los campamentos.

Por la tarde llegaron el comandante general de Ceuta señor Manzano y el almirante de la escuadra señor Aznar, celebrando ambos una detenida conferencia con Terenguer.

UN GRAVE RUMOR

Durante las últimas horas de la noche se ha dicho con gran insistencia que los moros se habían apoderado del Peñón de Velez de la Gomera.

La noticia por su gravedad no puede ser recogida sin las necesarias salvaguardas.

En detalle es el que más extrañeza ha producido y ha hecho suponer que tal vez hubiera algo de cierto en los rumores circulados.

Se trata del hecho de haberse recibido en Madrid un telegrama de Melilla, que dice: «Aviones de tierra é hidroplanos, han bombardeado intencionalmente el Peñón de Velez de la Gomera.»

Lo rigurosamente que se ejerce la censura en Marruecos es motivo á suponer que este telegrama está equivocado; pero ello no impide que se

suponga al mismo tiempo que los moros han triunfado en el intento de asalto verificado días pasados—y del que nada se dijo oficialmente—siendo por ello real ese bombardeo, para castigar á los moros que se hubieren apoderado de la isla. De todas maneras esta noche se afirmaba en Madrid la veracidad de la noticia aunque sin fundamentaria. Mas como falta la referencia oficial, no hemos de atener á estos detalles.

COMUNICADO OFICIAL

Según participa el Alto Comisario á este ministerio á las 20,45, en el día de hoy á pesar del fuerte temporal de Poniente, tres aviones salidos de Tetuán bombardearon los poblados y alturas inmediatas al Peñón, produciendo en ellos un incendio en una casa inmediata a la playeta.

De Melilla salieron tres Havilland y más tarde otros dos que en unión de los hidroaviones castigaron a los rebeldes.

Sin noticias en Tetuán, Ceuta y Larrache.

En Melilla, se presentaron ayer en Dar Kebdani al jefe de la policía, 22 jefes de Beni Said, pertenecientes a las fracciones de Ulad Abdain, Churnet y Amayant, con otros de Beni Sidel, que estaban refugiados en Monte Mauro y que venían a ofrecer la sumisión de sus poblados.

En Alhucemas se restableció ayer la comunicación con la antigua estación radiotelegráfica, arreglada con elementos enviados desde esta plaza.

Al capitán de la mía de policía de Yazamen se le presentaron diez indígenas, entregándole ocho fusiles mauser y dos carabinas.

La policía del Zaio sostuvo nutrido tiroteo con una partida de malhechores recogiendo el cadáver de uno de ellos, con armamento.

Ayer se llevó convoy a Dar Kebdani sin hostilidad por parte del enemigo.

Dos hidroaviones y dos aparatos de tierra bombardearon la costa en las inmediaciones del Peñón.

UNA ORDEN DE LAS JUNTAS

Se decía esta noche que la Junta técnica del Arma de Infantería se ha dirigido a todos sus afiliados expresándoles la necesidad de que no se acepte la terna ministerial para nombramiento de los cargos en dichas Juntas y que inmediatamente se comience a cotizar.

LAS RESPONSABILIDADES

Se sabe que han sido desglosados del expediente de responsabilidades que incoara el general Picasso, los que se relacionan con varios jefes y oficiales, para enviarlos a los Juzgados militares a los que toca intervenir en el asunto.

EL PRÍNCIPE EN EL CUARTEL

El príncipe de Asturias acudió esta mañana al cuartel de María Cristina, para asistir a la toma de posesión del nuevo coronel señor Bohar.

ASUNTOS DE MARRUECOS

El ministro de la Guerra acudió esta tarde al domicilio de Sánchez Guerra, para conferenciar con él sobre los asuntos de Marruecos.

COMBINACION DE GOBERNADORES

Mañana se firmará una combinación de gobernadores, a base del de Valencia.

EL IMPUESTO A LOS SUPERFOSFATOS

La «Gaceta» publica una Real orden de Hacienda disponiendo que los superfosfatos no paguen impuesto de transportes por ser abonos.